1

Pilar Aranda, la primera mujer que dirigirá la Universidad de Granada

La catedrática de Fisiología gana las elecciones al Rectorado.

Consiguió el 67,8% de los votos. «Es una gran responsabilidad»

Á. HUFRTAS

ahuertas@20minutos.es/twitter:@angeleshuertas

20minutos

Una mujer dirigirá durante los próximos cuatro años la Universidad de Granada. Pilar Aranda, catedrática del departamento de Fisiología, ganó ayer las elecciones al Rectorado por un 67,8% de los votos. Indalecio Sánchez-Montesinos, actual decano de Medicina, obtuvo el 32,10%. Se trata de la primera vez que una mujer estará al frente de esta institución académica con cinco siglos de historia.

Tras conocer los datos, Aranda se mostró muy satisfecha del resultado y, sobre todo, de la alta participación del alumnado. «Apuesto por la universidad de las personas y voy a trabajar por ello», dijo. La catedrática afirmó que dirigir la Universidad de Grana-



Pilar Aranda, sentada en uno de los jardines de la UGR.

Reto para el futuro

La catedrática de Fisiología considera que uno de los retos para los próximos años es la estructura de gestión y de gobierno para contar con una relación de puestos de trabajo adecuada. En estos comicios estaban llamados a votar 60.462 electores y la participación en fue del 26.69%.

da es «una gran responsabilidad» que asume con «ilusión y fortaleza».

Prioridades

Pilar Aranda llega al Rectorado de la Universidad tras una campaña en la que ha prestado especial atención a los estudiantes. La catedrática tiene entre sus prioridades reforzar el plan propio de becas, reformar el calendario académico, mejorar las clases en otros idiomas, la movilidad internacional, así como implantar la matrícula gratuita para obtención del nivel de idiomas B1.

Entre sus primeras medidas también está el análisis del Plan 3+2, reclamar la deuda que la Junta de Andalucía mantiene con la Universidad o sentarse a hablar con el Ayuntamiento sobre la movilidad con el PTS.

PE SEGUNDOS

Detenidos por explotar a una niña vendida por sus padres para casarse

Cinco personas, pertenecientes a dos clanes de origen rumano, han sido detenidas por vender y explotar a una menor de 11 años. Se trata de los padres de la niña, residentes en Sevilla, y otro matrimonio y el hijo de este, residentes en Valladolid. La operación Casicheca se inició cuando la Guardia Civil tuvo conocimiento de que durante una fiesta celebrada en Rumanía, unos padres vendieron a su hija por 17.000 euros. Tras la celebración, la niña regresó a Valladolid, donde su nueva familia la insultaba, amenazaba y agredía, obligándola a mantener relaciones sexuales con su marido, M. I. B., de 19 años. Además, la hacían trabajar jornadas intensas sin recibir ningún dinero a cambio.

Contra el atrio de la Alhambra

La plataforma Sos Alhambra considera que el proyecto del atrio es «ilegal y desobedece las prohibiciones de la Unesco», ya que el monumento es Patrimonio de la Humanidad.

Recurso ante Estrasburgo

La Junta estudia recurrir ante el Tribunal de Estrasburgo la sentencia del Constitucional sobre el Decreto-Ley Antidesahucios, proyecto estrella del bipartito andaluz PSOE-IU.

Hallado un cadáver de un hombre

Un pastor encontró ayer en el paraje de Cumbres Verdes el cadáver de un hombre en avanzado estado de descomposición.

Sierra Nevada comenzará el 27 de junio sus actividades

La estación espera recibir esta temporada a 40.000 visitantes. Sierra Nevada presentó ayer su campaña para este verano. La estación pretende abrir durante 72 días para incrementar en un 10% los visitantes y alcanzar los 40.000 usuarios. De este modo, las actividades comenzarán el próximo 27 de junio y se extenderán hasta el 6 de septiembre.

Bajo el eslogan Soy Verano se ha previsto una amplia programación de actividades que van desde las competiciones deportivas extremas, al Bike Park o las propuestas de ocio juvenil y familiar en alta móntaña. Habrá campamentos de verano para niños con seis modalidades, sesiones de observación del cielo, el VI Montain Festival de carreras de montaña (4 y 5 de julio), citas musicales (el 11 de julio y el fin de semana del 21 de agosto), III subida senderista Veleta-Techo de Dílar (25 iulio)... Además, dos remontes permanecerán abiertos para acceder al Bike Park y a las rutas a pie.



Los españoles pagan la segunda factura de la luz más cara de la UE

Pese a la menor carga impositiva y los anuncios del Gobierno, **un hogar español paga 26 euros/100 kWh,** frente a los 20,8 de Europa

R. A. adyci@20minutos.es/twitter: @20m 20minutos

26 euros por cada 100 kilovatios hora. Esa es la cantidad que alcanza de media el recibo doméstico de electricidad en España, según el último informe de Eurostat acerca de los precios de la energía, cuyos cálculos se han hecho en función del poder adquisitivo de cada país. De este modo, el esfuerzo de los hogares españoles es el segundo más elevado de todos los países de la Unión Europea, solo por detrás de Alemania, donde los 100 kWh se cotizan a 28,5 euros. Además, según Eurostat, el precio de la luz en España es también muy superior a la media comunitaria, que se sitúa en 20,8 euros/100kWh, una cifra que asciende a 22.1 euros si se tienen en cuenta solo a los 19 países de la zona euro.

30%

han subido los recibos de electricidad en la Unión Europea desde 2008, según Eurostat

35%
se ha encarecido
el precio del gas en Europa
en los últimos seis años

La misma situación se repite con el precio del gas: un hogar español paga 10,5 euros por cada 100 kWh de gas, frente a 7,2 euros de media en la UE y 7,6 euros en la eurozona. El importe español es también el segundo más elevado de Europa, solo superado por los 12,8 euros de Portugal.

Eurostat también cifra en el 4,1% el encarecimiento de la electricidad en los hogares españoles en 2014 (pese a los anuncios de bajadas del Gobierno), mientras que en la UE la subida fue del 2,9%. Por su parte, el recibo gas subió en España un 7,5%, y en Europa el alza fue solo del 2%. De hecho, la subida española del gas fue la segunda más pronunciada, solo superada por el incremento en Portugal del 11,4%. En algunos países, este recibo incluso descendió: un 18% en Lituania y un 13% en Hungría.

Este alto nivel de precios se produce a pesar de que los impuestos en España son inferiores a la media europea. Los hogares españoles afrontan cargas fiscales del 21%, frente al 36% de media de la zona euro y muy por debajo del 57% de Dinamarca o del 52% de Alemania.



Los controladores aéreos convocan cuatro días de paros en junio

La Unión Sindical de Controladores Aéreos (USCA) convocó ayer paros parciales para los días 8, 10, 12 y 14 de junio como medida de «rechazo a la decisión» de Enaire, matriz de Aena, de sancionar a 61 controladores del Centro de Control de Barcelona por el cierre del espacio aéreo en 2010. Los controladores fueron sancionados con un mes de empleo y sueldo. Los paros se desarrollarán en periodos de dos horas durante los turnos de mañana y tarde, concretamente de 10.00 a 12.00 y de 18.00 a 20.00 horas, según informó ayer el sindicato, que agrupa a más del 90% de este colectivo. Por otro lado, USCA también reclama la readmisión del controlador de Santiago de Compostela despedido tras el cierre del espacio aéreo en 2010.

El TS anula artículos del decreto de tasas universitarias

El Tribunal Supremo anuló ayer los artículos del decreto de tasas universitarias que establecían precios en base a una horquilla. Estima así la denuncia de la Universidad Complutense de Madrid, que entendía que, con este proceder, Madrid trasladaba sus obligaciones a las universidades.

Las universidades recuperan su presupuesto para TIC

Un 3,46% del presupuesto de las universidades para el 2014 está destinado a Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), esto es 5,4 millones, según un informe de la Conferencia de Rectores. Esta cifra está lejos del 5% recomendado. En 2013 se destinó el 3,41% y en 2012 el 3,27.

El sistema de becas excluye a un tercio de los jóvenes

Según un estudio de la Fundación Jaume Bofill. Un tercio de los 2,12 millones de los estudiantes de entre 12 y 24 años es excluido del sistema de becas. Así lo muestra un estudio de la Fundación Jaume Bofill, que añade que el sistema no previene el fracaso escolar ni el abandono prematuro de los estudios.

De este tercio, 310.000 estudiantes no tienen derecho a beca por haber repetido curso, pese a que el 53% de los hijos de las familias desfavorecidas han repetido alguna vez. A estos hay que sumar los 139.000 que tampoco pueden solicitar ayudas por estar matriculados en centros de adultos. Finalmente, 24.315 estudiantes extranjeros tampoco gozan de ayudas porque desconocen que existen.

El estudio añade que el 52% de los jóvenes que recibieron una beca ascendieron en su nivel socioeconómico, frente al 27,3% que ascendieron sin recibir ninguna ayuda. MARTA PARÍS

